
■寶馬車廠旗下Mini早前

在美國馬薩諸塞州測試

新的水陸兩用開篷房車，車身採用2004年Mini「硬頂」玻璃

纖維款式，配以6匹馬力外置摩打，能浮在水面，可用於划

艇賽中監察賽事情況，保障參賽者安全。它雖可在水上駕

駛，但其實採用普通的Mini組件，包括輪胎、車頭燈及㢇盤

等。 網上圖片
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微軟重視內地市場 Surface同步開賣
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反喬布斯「遺訓」或搶iPad生意

7.85吋iPad mini駕到
媒體引述消息指，iPad mini外形與iPad相若，但屏幕由9.7

吋縮小至7.85吋；發布會亦為其他產品推出更新。專家
指出，蘋果一向站在潮流尖端，今次卻違反已故創辦人喬布
斯的「遺訓」，跟風推出小型板腦，反映創意及潮流觸覺正在
流失。獨立分析師恩德勒表示：「新iPad是庫克(蘋果行政總
裁)首個全權負責產品，但小型板腦市場競爭激烈，不走低價
路線很難突圍。」專家又指出，由於功能相若，iPad亦可能與
mini競爭。

不定位廉價 果迷平貴照受
摩根大通認為，mini肩負延伸蘋果產品線增長力度的責任，

價格必須具吸引力以增市佔率。科技博客9to5Mac早前則估計
售價或高達329美元(約2,550港元)，指蘋果並不將mini定位為廉
價板腦，果迷通常亦願意支付較高價錢購買蘋果產品。投資
銀行Piper Jaffray指出，小型廉價板腦佔今年板腦市場約兩
成，令不少公司加入競爭。

三星停供LCD  與蘋果決裂
另外，三星前日宣布，明年起停止向蘋果供應液晶顯示屏

(LCD)，反映兩大電子巨頭或已因連串侵權官司而關係破裂。
三星是蘋果最大LCD供應商，事件將影響蘋果供應鏈，蘋果
或改向韓國LG Display、聲寶及台積電等廠商採購。

■法新社/美聯社/《華爾街日報》

自1948年起投產的英國老牌的士(見圖)廠英國錳銅控股公

司(MBH)，近5年連年虧損，早前又因安全問題回收400輛的

士，財政瀕臨崩潰。據悉，MBH早前與持有車廠20%股份

的中國吉利汽車控股洽談1,500萬英鎊(約1.86億港元)紓困貸

款不果，前日申請破產保護。MBH黑色的士是倫敦標誌之

一，車廠倒閉將令300個職位不保，工會要求政府打救。

MBH行政總裁拉塞爾前日稱，問題不是股東不肯出資，

而是MBH的資產負債表太脆弱，未必有能力負擔額外巨額

債務。MBH進入破保程序後，將委託羅兵咸永道會計師樓

擔任破產管理人。

MBH表示，車廠在破保期間

會繼續營運。公司月初因最新

型號TX4的方向機出現問題，

宣布停售及回收。車廠上半年

虧蝕增至360萬英鎊(約4,461萬

港元)。

■路透社/美聯社/法新社/

《每日郵報》
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鯨魚主動學習人類發聲，並

向水底咪高峰「說話」(見圖)！

美國加州聖迭戈水族館5年前去

世的雄性白鯨諾克，生前多次

模仿人聲，嘗試與潛水員溝

通，甚至令潛水員誤以為有同

僚發出呼叫，令科學家詫異。

美國海洋哺乳動物基金會研

究總裁里奇韋指出，早在1984年，飼養諾克和一些海豚的水池

附近經常傳來人聲，聽起來像兩個人在遠方對話，令職員大惑

不解。某天一名潛水員浮上水面後，詢問是否有人叫他，才得

知人聲是由諾克發出。

科學家研究後發現，諾克近距離接觸人類多年，讓牠有機會

聆聽和模仿人聲。里奇韋遂在水底收集諾克的叫聲。鯨魚用以

發聲的鼻道與人類喉頭構造截然不同，諾克需調整鼻道壓力、

肌肉及氣孔，才能模仿出人聲。里奇韋表示，諾克不惜大費周

章學習人聲，反映出牠熱切期望與人類溝通。

■美聯社/法新社/《每日郵報》/《衛報》

過往蘋果公司推新產品，往往
要等美國或香港開賣幾個月後，

行貨才會登陸中國內地。不過微
軟後日推出的最新平板電腦Surface，
就決定在內地與全球同步發售，昨日
更在上海率先舉辦首場Windows 8全
球系列慶祝活動，反映微軟重視內地

市場。
微軟大中華區董事長兼首席執行官

賀樂賦昨在上海表示，內地是Win 8
推出時應用數量全球第二的市場，公
司高度重視內地市場。Surface使用與
Win 8基本相似的Windows RT作業系
統。 ■彭博通訊社

Mini 輕 功 水 上 飄

■一名學生在上

海慶祝活動上分

享使用Windows

8的體驗。

路透社

迷你版iPad來了！蘋果公司於香港時間今日凌晨舉行發布會，正式

發布採用7.85吋屏幕的iPad mini。雖然亞馬遜Kindle Fire及Google

Nexus 7等廉價平板電腦皆定價199美元(約1,542港元)，但此價位與

iPod Touch相同，故分析早前

估計mini售價可能介乎

249至299美元(約

1,930至2,317

港元)。

■ i P a d ( 底 ) 與 i P a d

mini(面)對比。
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香港新聞責任編輯：黃楚基

蔡涯棉對惹不滿表歉意 建議縮減規模不搬遷
馬逢國：擱置體育城不能接受

下月同志遊行爭平等

香港體育協會暨奧林匹克委員會副會長許
晉奎，和港協暨奧委會秘書長彭㜏日前

以個人身份舉行記者會，反對特區政府擱置啟
德體育城計劃，「不再做沉默的羔羊」。馬逢
國昨晨在接受電台節目訪問時坦言，體育界對
搬遷體育城的憤怒可以理解，「體育界一旦決
定因此而上街，我一定會支持」，因體育界對

體育城計劃期望甚高，就連他也不滿政府未有
說清楚當局在這問題上的立場。

改變規劃應與體界商討
他強調說，啟德體育城的規劃已討論多年，

倘因有重大議題而要改變規劃，特區政府就應
向香港社會解釋清楚，倘特區政府不提出地點
可媲美啟德、交通便捷、設施更好，及能按原
訂時間落成的替代方案，就貿然擱置計劃，無
論是體育界以至香港整體社會都不會接受，故
他促請當局盡快提出有關的替代地點，並與體
育界商討。

香港浸會大學體育系副教授雷雄德亦指，倘
將體育城「搬離」啟德，將有違特區政府「盛
事化」的體育政策，「體育城在市區才能令大
型體育賽事有更多市民參與」。

蔡指啟德「熟地」利建屋
支持將體育城搬離啟德以興建更多住宅的蔡

涯棉昨晨在接受電台訪問時，對有關建議引起
體育界不滿表示了歉意，強調自己的建議絕非
想影響香港體育發展，只因特區政府在處事要
有緩急先後，尤其目前有約20萬人輪候公屋，
令興建房屋的需求十分迫切，而啟德用地是

「熟地」，可以在短期內興建房屋，故他才會建
議另找其他地方興建體育城。

為此，蔡涯棉提出另一建議，認為只要將體
育城規模減半，再將區內的地積比率提高至
7.5倍，再在附近區域興建其餘場館，或檢討
目前啟德計劃中約佔100公頃的綠化休閒用
地，研究將其中10公頃至20公頃的土地用以起
住宅，啟德體育城計劃就可維持不變。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）坊間

盛傳特區政府有意擱置在啟德發展區內

興建體育城，以騰空出更多土地興建住

宅。立法會體育、演藝、文化及出版界

議員馬逢國昨晨在接受電台訪問時強

調，體育界反對當局擱置啟德體育城計

劃，強調倘無替代方案就擱置，社會也

不應接受。一度提出將體育城計劃搬遷

及延遲計劃的長遠房屋策略督導委員會

成員蔡涯棉表示，啟德用地是「熟

地」，可於短期內興建房屋，故他建議

另找其他地方興建體育城，對此引起體

育界不滿表示歉意，並提出縮減體育城

及啟德休閒用地規模的建議。

香港文匯報訊（記者 文森）雖現今社會進步、思想
開通，但同志（同性戀）社群仍備受歧視。本港多個同
志組織計劃於下月10日舉辦「同志遊行」，冀能帶出

「我要同志平等工作間」的訊息，要求社會平等對待同
性戀者。擔任活動大使的立法會議員陳志全表示，將會
在立法會上動議，促請政府盡快通過立法，保障同性戀
者的權益。

香港彩虹、香港女同盟會、大同及女同學社等多個同
志組織，組成「香港同志遊行籌備委員會」，將於下月
10日舉行第四屆的「香港同志遊行2012」，今年的主題
是「同志是敢的」，冀能帶出「我要同志平等工作間」
的訊息，遊行隊伍將由維園遊行到中環遮打花園。籌備
委員會表示，去年參加香港同志遊行多達2,500人，料
今年將有逾3,000人參加。

促立法保障同性戀權益
籌備委員會發言人陳文慧表示，曾任職中學助理，其

同性戀者的身份備受同學及家長揶揄，最後因抵受不了
閒言閒語而辭去工作。香港首位公開承認同志身份的立
法會議員陳志全表示，同志社群在工作生活中仍備受壓
迫，他將於下月初在立法會上提出動議，促請港府盡快
通過《性傾向歧視條例》，立法保障不同性傾向人士的
權益。

香港文匯報訊（記者 王維寶）香港歷史博物館多年
來舉辦展覽深受市民歡迎，其中「一統天下：秦始皇
帝的永恆國度」更打破香港歷史博物館歷來專題展覽
的參觀人次紀錄，由7月25日開放至今已錄得30萬參觀
人次。市民透過創新技術重現秦始皇陵及兵馬俑陣的
雄偉壯觀場面，並能在展覽中近距離觀賞20個不同類
別的秦俑，以及其他秦代珍貴文物。

創新多媒體節目受歡迎
康樂及文化事務署署長馮程淑儀及香港賽馬會慈善

事務執行總監蘇彰德昨日親自接待該展覽的第三十萬
名觀眾，並送上特別準備的精美紀念品。馮程淑儀表
示，展覽中利用全新研發及設計的多項大型多媒體節
目，展示手法吸引，為觀眾帶來全新的文物觀展體
驗，廣受市民歡迎，有市民表示十分欣賞展覽中的6組
創新多媒體節目。

該展覽將舉行至11月26日，自7月25日開放至今錄得
30萬參觀人次，平均每日3,750人，打破了香港歷史博
物館歷來專題展覽的參觀人次紀錄。其次為2002年舉
行的「戰爭與和平─秦漢文物精華展」，入場人次超過
23萬，每日平均的參觀人次約2,500人；其次為去年舉

辦的「辛亥革命百周年展」，入場人次逾14萬，平均每
日參觀人次約2,100。

市民欲免向隅，請把握機會從速購票，最後階段預
售門票現於各城市電腦售票處及香港歷史博物館票房
發售，市民亦可透過城市電腦售票網網上購票

（www.urbtix.hk）及信用卡電話訂票熱線2111 5999訂
購。

是次展覽每節參觀時段的入場費一律為10元，成人
陪同的4歲以下小童免費，因是項為特備展覽，星期三
不設免費參觀，優惠票價亦不適用。

■秦朝文物展

昨接待第三十

萬名參觀者。

■馬逢國強調，體育界反對當局擱置啟

德體育城計劃。 資料圖片

■蔡涯棉提出縮減體育城及啟德休閒用

地規模的建議。 資料圖片

始皇展吸30萬人入場破紀錄


